

Con cartelería, trípticos y marcapáginas que se distribuirán en centros de salud, hospitales e instalaciones públicas de los municipios

La Comunidad de Madrid inicia una campaña informativa para incentivar los cribados de cáncer de colón y cérvix

- Con estos procesos se diagnostican precozmente las lesiones premalignas, o estas patologías oncológicas en sus fases iniciales
- Ambas pruebas permiten aplicar tratamientos menos agresivos e incrementar las posibilidades de curación
- Gracias a PREVECOLON se han detectado este año 113 casos en estado muy incipiente, con mejores pronósticos

11 de diciembre de 2023.- La Comunidad de Madrid inicia hoy una campaña informativa para incentivar la participación de la población en programas de cribado de cáncer de colon (PREVECOLON) y cérvix (CERVICAM). El objetivo es que pierda el miedo a realizarse este tipo de pruebas preventivas, un servicio público que la Administración autonómica presta de manera gratuita.

A través de esta iniciativa del Servicio Madrileño de Salud (SERMAS) se diagnostican precozmente las lesiones premalignas o estas patologías oncológicas en sus fases iniciales, lo que hace posible localizar la enfermedad antes de que se manifieste. De esta manera, se pueden aplicar a los pacientes tratamientos menos agresivos, incrementando al máximo las posibilidades de curación.

La campaña se difundirá a través de cuñas de radio, además de cartelería, trípticos y marcapáginas que se distribuirán en los 179 municipios de la región a través de los propios ayuntamientos, hospitales, centros de salud, de servicios sociales, mayores, bibliotecas, polideportivos y otras instalaciones públicas.

En la primera fase de esta iniciativa, se hace un llamamiento a realizarse las pruebas a la población diana estimada, mientras que, en la segunda, se apostará por la proactividad, para mejorar los indicadores de salud en la región.

A lo largo de 2023, CERVICAM ha propuesto el cribado a 54.672 mujeres, a la que se ha sumado un 30%, con los siguientes resultados: 7.909 negativos, 898 positivos, 570 usuarias con revisiones de seguimiento y 328 derivaciones a una colposcopia para examinar de forma detallada el cuello uterino. El cáncer de cérvix es el cuarto más común entre las mujeres a nivel mundial, con una

incidencia de 7,7 por cada 100.000 habitantes, según los datos del Registro de Tumores de Madrid.

Por su parte, PREVECOLON se ha dirigido en los diez primeros meses de este año a 807.845 personas, con un resultado de análisis a 203.692. De estas últimas, 9.866 dieron positivo, situación que lleva a un seguimiento y a test complementarios como las colonoscopias.

Gracias a este efecto proactivo se han detectado 113 casos de cáncer en estado muy incipiente, con mejores pronósticos de curación, a los que hay que sumar 543 casos de alto riesgo. Aquí es donde radica la importancia de fomentar estos programas, puesto que hasta un 60% de los fallecimientos por cáncer colorectal pueden evitarse con un adecuado programa de cribado.

DIGITALIZACIÓN DE LOS PROGRAMAS

La Comunidad de Madrid está trabajando para que se pueda tener acceso a ambos programas de cribado a través de una aplicación en la Tarjeta Sanitaria Virtual (TSV). Se persigue facilitar el seguimiento del programa por el paciente dándole mayor valor en la suma de habilidades en su proceso de salud.

Esta campaña de difusión ha sido coordinada por la Oficina Regional de Coordinación Oncológica y sufragada con fondos europeos. Con ella se da respuesta al estudio de las necesidades de difusión de la información a la población para hacer más accesibles los recursos sanitarios públicos de la Comunidad de Madrid.